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Il giorno 7 novembre 2023 alle ore 15:30 si è tenuta, sulla piattaforma ZOOM, Join Zoom Meeting, l’incontro 
Giunta del Collegio dei Professori Ordinari di Biochimica. Sono invitati alla riunione i membri della 
commissione uscente ASN per il SC 05/E1, Prof. Paolo Ascenzi (Presidente) e Prof.ssa Claudia Piccoli 
(Segretario), il Presidente della SIB, Prof.ssa Paola Chiarugi, e il delegato per i rapporti tra direttivo della SIB 
e la Giunta del Collegio dei PO, Prof. Silvio Tosatto. Risulta assente giustificato il prof. Vincenzo Zara. 
Secondo l’ordine del giorno proposto, il Coordinatore prende la parola, ringrazia i colleghi intervenuti ed 
invita Paolo Ascenzi e Claudia Piccoli a condividere la loro esperienza in commissione ASN.   
Prende la parola Paolo Ascenzi, il quale informa che sono state presentate 526 domande per l’abilitazione 
scientifica per professore associato, rispetto alle quali segnala una ridotta percentuale di abilitazioni per PA 
(circa il 38% rispetto alle domande), dovuta anche al fatto che si è avuta la sottomissione di domande da 
parte di candidati con esperienza limitata nel tempo, molti dei quali avevano da poco tempo concluso il 
percorso di dottorato di ricerca. Per quanto concerne l’abilitazione scientifica alla prima fascia (PO), sono 
state presentate 255 domande, rispetto alle quali la percentuale di abilitati è stata circa il 55%. 
Per quanto attiene i ruoli ricoperti dai candidati all’abilitazione per PA, è stato rilevato che circa la metà non 
ricoprivano alcuna posizione in Università: molti erano assegnisti di ricerca, ricercatori stranieri o comunque 
ricercatori italiani che lavorano all’estero, o ricercatori del CNR e di altri enti. Si sono rilevate altresì diverse 
domande di candidati provenienti da SSD diversi dal BIO/10, di area MED e CHIM, oltre che alcuni candidati 
dai SSD BIO/11, BIO/12 e BIO13, in gran parte non abilitati.  
Prende la parola Claudia Piccoli, che presenta dei grafici riassuntivi, evidenziando come la percentuale di 
abilitati si è mantenuta costante nelle varie tornate. Osserva come, in molti casi, è apparsa evidente una 
strategia intrapresa dai giovani per valorizzare al massimo le pubblicazioni, anche attraverso la frequente 
presenza per uno stesso articolo di figure di co-first, co-last e co-corresponding authors.  
Intervengono Mauro Torti e Paola Viani per ringraziare i colleghi commissari e chiedere anche chiarimenti 
sull’impostazione della commissione nella valutazione delle reviews, rispetto a lavori originali. Paolo Ascenzi 
e Claudia Piccoli rispondono che in assenza di eccedenze di reviews rispetto agli articoli non si è ritenuto di 
applicare delle penalizzazioni.  



Paola Chiarugi prende la parola e, a valle dei ringraziamenti per l’invito a partecipare e per il lavoro svolto dai 
commissari, chiede di approfondire i risultati delle idoneità conseguite da candidati provenienti dai settori  
BIO11 e BIO12, che appaiono molto inferiori rispetto all’atteso in virtù dell’affinità con il nostro settore  
Claudia Piccoli e Paolo Ascenzi individuano per il BIO/11 una evidente problema di sovrapposizione di 
interessi scientifici con la patologia generale mentre per BIO/12 hanno riscontrano affinità solo su aspetti 
metodologici, propri della Biochimica. 
In merito alla valutazione dei titoli, viene evidenziata la difficoltà di individuare una soglia per numero di 
premi e di relazioni a congressi, e di differenziare tra quelli nazionali ed internazionali. Anche per quanto 
attiene i corsi tenuti come docente nell’ambito del dottorato, essendo nella maggioranza dei casi di natura 
seminariale, diventa difficile valorizzarli. Si evidenzia anche un problema riguardo alla frequente 
partecipazione di giovani a comitati editoriali di volumi tematici di case editrici come MDPI e Frontiers, e di 
come in questi casi la valutazione richieda di soppesare il reale contributo e la competenza dei candidati.  
Claudia Piccoli richiama l’attenzione anche sul fatto che molte domande non erano state compilate 
correttamente, come se i candidati non avessero letto in maniera appropriata cosa veniva valutato, come 
indicato nel verbale di insediamento della commissione.   
Interviene Fulvio Magni per chiedere chiarimenti sulla valutazione della congruità delle ricerche 
considerando anche la spinta per i giovani alla collaborazione multidisciplinare con settori affini.  
Il coordinatore ringrazia molto i commissari ASN per le preziose informazioni e per la condivisione della loro 
esperienza condivisa. 
 
La Giunta propone di rivedersi nella seconda metà di novembre per un aggiornamento sui lavori in corso dei 
gruppi in merito ai saperi della biochimica e sul documento di linea guida per la prossima commissione ASN 
da redigere anche alla luce di quanto condiviso dai commissari uscenti 
La data della successiva riunione sarà individuata attraverso un doodle, in modo da tenere conto delle 
esigenze di tutti i componenti della giunta.  
 
L’Assemblea si chiude alle ore 17:15. 
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